

## TEATRO LIRICO. Esta noche a las 9'30 LA RAZON DE LA LOCURA

Mañana noche gran Acontecimiento  
**TIERRA BAJA**  
Unica representación

DEL MOMENTO

### SERENIDAD Y PATRIOTISMO

Ayer titulábamos nuestro editorial «Inocuyendo malas pasiones...»

Ciertamente no creíamos que estuviésemos tan al borde de un cataclismo que amenaza provocarse inminentemente.

Esta madrugada mientras el país, mientras la mayoría de ciudadanos descansaban tranquilos, sobre toda España se extendían fuertes inquietudes, y frente a los poderes constituidos se levantaban otros, respondiendo a la consigna de patria y unidad.

¿Qué ha sucedido en la madrugada del día de hoy?

¿Qué acontecimientos trascendentales han ocurrido que han motivado medidas de tan extrema resolución que jamás habíamos visto implantar?

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas de toda España, han sido suspendidas, y por mucha que sea la sagacidad del periodista y por mucho que pese sobre él, como compromiso de honor, informar al público con detalle de todo acontecimiento, apenas si tras sobrehumanos esfuerzos, ha podido desenrollar la génesis de lo que ha originado la convulsión de esta madrugada cuyo alcance y extensión no podemos en manera alguna precisar.

Pero algo ha podido entrever el periodista en el cumplimiento de una misión harto difícil y espinosa en ocasiones, y este algo, adivinado a través de una impenetrabilidad absoluta de cuantos elementos hemos interrogado, nos lleva a relacionar estas líneas con el título que ayer pusimos a nuestro editorial.

Los gritos condenables que contra la patria española profirieron anteayer al pie de la estatua de Casanova los nacionalistas catalanes; los procazes vitores que los separatistas dieron a la república del Rif y a su intituado Presidente el cabecilla Abd El Crim; la fanfarrona alianza contra España que en un banquete público proclamaron los regionalistas de Cataluña, Galicia y Vasconia; la responsable actitud de los concejales catalanes que en un acto al que asistían oficialmente, corporativamente, alentaron a la juventud a guerrear contra España para romper las cadenas que atan a Cataluña a una esclavitud, han sido concusos determinantes de un estado de pasión, pasión que se ha exacerbado más todavía en quienes han consagrado su

vida a la defensa de la patria, de su unidad sagrada e intangible.

Y el grito de patria y unidad, se ha extendido hoy como voz de previsión, como voz de alarma por toda España, en las primeras horas de la madrugada septembrina, cuando el país descansaba, olvidadas sus angustias y desgracias.

La pasión embravece, hace crecer, hace agigantar, y quien sabe si los que se han apasionado han creído hasta el nivel que solo alcanza la supremacía reconocida!

No queremos perder la serenidad ante la gravedad de este momento histórico. Y demandamos serenidad a todos los espíritus, serenidad inspirada, mantenida y alentada por un fuerte, por un entrañable, por un ilimitado cariño a la patria, cuyo amor a ella nos exige, nos impone cordura, reflexión, ponderación para no hundirla en una lucha intestina, fratricida, que habría de dejarla laceroada el corazón, como el corazón de una madre que viera ante sí enfrentados en enojosa discordia a sus hijos.

Comprendemos que se exija, que se imponga respecto a la patria, que no se toleren denuestos contra España. Pero, no quiséramos que se desbordaran las pasiones; no quiséramos que surgiese fuera de los cauces de la serenidad y del deber, ninguna fuerza avasalladora.

La serenidad, el deber, impone que se exija respeto a la patria; pero salvando todos los respetos a los poderes constituidos; evitando conmociones que no siembre son avances positivos para los pueblos, sino que en muchas ocasiones son cataclismos que les dejan sumidos en larga postración.

Por el amor que a España profesamos, por su bien y por el bien de todos, como una súplica nacida en lo más hondo del espíritu, pedimos por encima de pasiones y rencores, serenidad y patriotismo.

### Actualidad médica

La Gaceta ha publicado la R. O. de la Gobernación indicando que en vista del resultado de las elecciones para el nombramiento de Vocales Proprietarios y suplentes de la Junta de Patronato de médicos titulares sean proclamados los elegidos, cuyos nombres huelgan, pero en cambio son dignos de que sean conocidos los términos en que se han efectuado las elecciones que publica dicho diario oficial, cuyos datos son una prueba eloocuente del divorcio entre administrados y gobernantes, que por sí solos se comentan si el lector sigue leyendo los extremos siguientes:

—Primero.—Que la elección se ha verificado con arreglo a los preceptos de la instrucción de 10 de Noviembre, en 39 provincias.

Segundo.—Que no hubo elección en Alava, Badajoz, Granada, Guadalupe, Gulpizcoa, Huelva, León, Navarra, Soria y Vizcaya.

Tercero.—Que en Lugo y Madrid el número de votos obtenidos en la elección de vocales ha sido mayor que el de compromisarios con derecho a votar, habiendo emitido su voto en la provincia de Madrid el inspector provincial de Sanidad, que no tiene derecho a emitir sufragio.

Cuarto.—Que en Gerona Madrid, Santander y Valladolid, en el acta de la elección no consta el número de votos obtenidos por cada uno de los candidatos.

Quinto.—Que en Barcelona, Burgos, Castellón y Gerona, los compromisarios y a su vez candidatos, señores Villarrubias, Blanco, Morro y Bos se adjudicaron un voto, y en Valencia, el señor González se adjudicó dos votos.

Sexto.—Que en la provincia de Gerona tan sólo nueve médicos titulares tomaron parte en la elección de compromisarios.

Séptimo.—Que de 514 partidos judiciales que tiene España, sólo han elegido compromisarios 207.

Octavo.—Que de los 10.000 médicos titulares que aproximadamente existen en España, sólo han votado 130.

«Con que autoridad, satisfacción interna y prestigio los elegidos van a desempeñar sus cargos?»

### LOS MISTERIOS DE TETUAN

Ministros traidores y mujeres dedicadas al espionaje

El régimen de silencio  
Casi todos los colegas de la noche reproductor ayer la información que El Sol publicó en su número del domingo acerca del complot descubierta en Tetuán, y en el que estaban complicados dos ministros del Magzén.

El Gobierno, en cambio, no ha creído conveniente decir nada acerca de lo ocurrido, y esta actitud demuestra dos cosas: primera que todo cuanto decimos es exacto, y segunda, que se intenta prolongar el secreto con que en la Alta Comisaría se llevaban las actuaciones relacionadas con este suceso.

La tática nos parece equivocada. No se debe negar al país la explicación a que tiene derecho, ni acortarnos con la razón que impone a nuestras autoridades la reserva exagerada que observan.

Si en Tetuán se tramaba un complot contra España y en este movimiento estaban complicados dos ministros del Magzén, lo natural era decir en qué consistía el peligro y señalar a los culpables y a las penas que se les habían impuesto.

Lejos de esto, se prefirió que todo pase inadvertido, para que la opinión imagine que nuestra acción se desarrolló sin el menor contratiempo.

Pero como la verdad no es esa, precisamente, vamos a dar algunos detalles de lo que en la capital de nuestro Protectorado viene ocurriendo.

Los ministros complicados  
El ministro a quien veladamente aludimos en nuestra información del domingo en Beannna, encajado de la Huelga jaffana. Se dice que es el instigador de todo el movimiento, y que obró de esta manera despreciosamente por la escasa influencia que tenía en los asuntos de la zona.

Este ministro ha sido también destituido, y se asegura que no se le nombrará sustituto, ya que en los planes del señor Silveira entra hacer una reducción muy severa de gastos y está, en cambio, dispuesto a reforzar los ingresos, para lo cual parece que llegará a una selección del personal que depende de la Alta Comisaría.

El expediente contra los dos ministros culpables se lleva con gran reserva; pero parece que personas de influencia han intervenido para que el resultado de

este expediente no sea tan grave como era de esperar, dado el delito de que se trata.

Reuniones de cónsules  
También es motivo de grandes comentarios en Tetuán la actitud de nuestro cónsul en aquella plaza durante los sucesos de que oportunamente dimos cuenta.

Relacionadas con esta cuestión están las reuniones que vienen celebrando los demás cónsules acreditados, los cuales parece que tratan de contrarrestar la acción que desarrollan otros funcionarios.

Prograsa el espionaje  
Al mismo tiempo el espionaje que se realiza dentro de nuestra plaza va adquiriendo proporciones alarmantes.

El servicio que antes prestaban algunos europeos y ciertos moros que han desaparecido, lo hacen ahora mujeres, que procedentes de Tánger han llegado en gran número.

De la actuación de estos espías se dan en Tetuán detalles muy curiosos, que la censura no permite transmitir ni nosotros juzgamos oportuno consignar.

Si lo sería, en cambio, que el alto co

misario adoptase las medidas necesarias para evitar la labor que se viene desarrollando, cuyas consecuencias pueden ser muy graves.

Como se ve, la situación en Tetuán merece que el Gobierno rompa el silencio que se había impuesto.

Por nuestra parte—y acaso muy en breve—, volviremos sobre el asunto con toda la atención que requiere.

Un representante de la república del Rif

También nos envían algunos detalles del viaje realizado por el hermano de Abd-el-Krim a París y Marsella, donde estuvo con nombre supuesto y titulado representante de la República del Rif.

El hermano de Abd-el-Krim adquirió material de guerra, y a su paso por la zona francesa contrató soldados para la jarka rebelde.

Estos contratos se hicieron a base de entregar a los reclutados cinco pesetas por día de viaje y 15 duros mensuales de soldada.

(De El Sol)

te de las las familias de los interesados. Algunos aceptan en principio; pero luego las familias les convencen para que no vayan.

Las noticias de Marruecos no acusan novedad.

Añadió el presidente que esta mañana había llegado a Madrid Melquiades Alvarez. Conferenciará probablemente esta tarde.

El señor Alvarez permanecerá en Madrid dos días. Marchará después al extranjero.

Se le indicó al marqués de Alhucemas que algunos periódicos decían que don Melquiades marcharía a África.

El jefe del Gobierno contestó:

«Cuando se marchó Melquiades a Biarritz, trazó el plan del viaje, que va cumpliendo. Anunció que tenía el propósito de marchar al extranjero a primeros de septiembre. Ignoro si ha cambiado de propósito.»

Ratificó el presidente que el Consejo será el viernes por la tarde.

Esta noche o mañana llegará el señor López Muñoz.

Finalmente dijo el señor García Prieto que había recibido una carta del conde Romanones diciéndole que marchaba a los Pirineos franceses, pero que los días 24 y 25 estará en Madrid.

El Ministro de la Gobernación

El duque de Almodóvar del Valle ha manifestado que esperaba le apoyara la prensa en la campaña enérgica que se propone realizar contra los abusos de las cajas de préstamos.

En Barcelona, continuó diciendo, hay tranquilidad.

El presidente ha contestado al telegrama que le envió el señor Rahola protestando de los incidentes de ayer y actuación de la policía que no respetó los derechos ciudadanos de los catalanes ni el de su representante legítimo, y aludiendo a la frase de Prim de que los catalanes no son de la condición del perro, que lame la mano que le pega, con el siguiente:

«Recibo su telegrama y pido informes a Gobernación de lo ocurrido a usted. Ataques a la fuerza pública de los manifestantes, no son derechos de ciudadanos, sino delitos.»

La frase del general Prim que me recuerda en su telegrama, es aplicable a todos los pueblos de España, que tampoco toleran insultos lamando la mano de quienes los profieren.»

La prensa madrileña y la Triple alianza separatista  
Los diarios censuran las ofensivas provocaciones de la Triple alianza formada en Barcelona por los separatistas catalanes, vascos y gallegos que han producido los desórdenes de ayer.

Dicen que el desenfreno de los enemigos de la Patria aterra la fiabilidad del poder público que deja impunes los procesos excesos que fomenta la delincuencia separatista.

Juzgan inexplicable que los separatistas hayan admitido los gritos de «Viva Cataluña libre» y «Viva la República del Rif» estableciendo un paralelo deshonroso para la cultura catalana.

Se condenan duramente los vivas a la República del Rif, juzgándolos criminales, repugnantes, que hieren a España que derrama su sangre en África y porque además deshonran a cualquier ideal.

Españolistas y separatistas  
Victoria.—Con motivo de celebrarse la tradicional romería, en el campo de Gariza se celebró un banquete asistiendo los concejales, el ex ministro señor Bergamín, el gobernador y otras autoridades.

Era costumbre izar la bandera nacional.

A ello se opuso un concejal separatista.

Los restantes concejales protestaron de esta actitud, y se originó un incidente que cortaron las personalidades.

Posteriormente, en el Ayuntamiento, entre los concejales separatista y españolistas, se reprodujo el incidente. Se dieron de bofetadas y estrozos.

### POR TELEGRFHO

#### Cuestiones sociales

La situación de Bilbao

Madrid, 12 (3 t)

Bilbao.—Trascurridos los veinte días que señala la ley para las clausuras preventivas, y no habiendo concurrido el juez especial que entiende en los sucesos de la Casa del Pueblo motivo para mantener la clausura, el próximo jueves se autorizará la apertura.

Ha llegado el inspector de orden público señor Blanco, acompañado de algunos comisarios de policía.

Parece que trae una misión reservada.

Los mineros han celebrado una asamblea acordando persistir en el paro.

#### Huelgas en Valencia

Valencia.—El gobernador ha dicho que se había declarado la huelga de albañiles, por solidaridad con los obreros de transportes.

Al efecto, recordó el gobernador que según varias disposiciones los obreros están obligados a participar la fecha de la declaración de la huelga, comunicando a los patronos sus peticiones y los fundamentos del paro, constituyéndose entonces el tribunal paritario que estudiará las peticiones: requisitos todos que han dejado de cumplirse albañiles.

Añadió que impondrá las debidas sanciones.

La huelga de transportes sigue en el mismo estado.

También los plateros murales se han declarado en huelga.

Se cree que se irán paulatinamente declarando huelgas hasta llegar a la huelga general.

### VARIEDADES

Antes de tender las redes encuentran millones de peces

Unos pescadores del pueblo de Anguiera (Italia), cuando se disponían a tender sus redes en el lago de Braccio, se vieron sorprendidos con la presencia de millones de peces que flotaban en la superficie de las aguas.

En un principio creyeron que aquellos animales habían sido muertos por una descarga de dinamita, medio que, como es sabido, se emplea en los ríos y en los lagos para obtener fácil pesca. Mas no era así.

Dudaron los pescadores, e inmediatamente enviaron a Roma varios ejemplares para que fuesen analizados y poder lucrarse con la venta de los aprovechables.

Los peritos dictaminaron que aquellos peces habían muerto de una descarga eléctrica, y el hecho es fácilmente explicable, teniendo en cuenta la actividad sísmica de estos días y el hecho de ser el lago Braccio el cráter apagado de un volcán extinguido.

Seguramente, conmovidas las entrañas de la tierra, hubo de producirse una descarga eléctrica de alguna intensidad que convirtió en cuba galvánica el lecho del lago.

Una anécdota del nuevo presidente de los Estados Unidos

El nuevo presidente de los Estados Unidos, Mr. Calvin Coolidge, tiene fama de ser un hombre silencioso; y es, por consiguiente, un orador de una condición extraordinaria, no se compla

ni en las palabras ni en el vino que no bebe nunca. Los americanos no podían soñar con un presidente más... seco. Es probable, pues, que Coolidge escape a la enfermedad de la «plataforma», que tan fatal ha sido al pobre Harding. Para dar una idea de la parsimonia verbal del nuevo presidente, un periódico relata una anécdota que demuestra que el ingenio es también una de sus cualidades. En una de las últimas campañas electorales, el reporter de un periódico de Boston quiso interviuar a Coolidge, entonces gobernador de Massachusetts («Imponga las preguntas»—dijo Coolidge.—Y el periodista enumeró veintidós de éstas sobre las cuales deseaba conocer el pensamiento del... paciente. «Pues bien—dijo el entrevistado,—responde mañana». Al día siguiente, a la hora convenida, el reporter volvió. «He reflexionado sobre vuestro cuestionario», dijo Coolidge—y las veintidós preguntas se pueden reducir a tres: yo respondo sí para las dos primeras, y no para la tercera. Hasta más ver». El periodista trató de insistir, pero Coolidge le dijo: Joven yo también soy periodista y con lo que os he dicho, si sabéis vuestra obligación, podéis escribir tres mil palabras ¡«Qué más queréis!»

#### Proverbios

Engorda a su perro y te comerá.

El deudor sequeja de la dureza del acreedor; pero si aquí se convierte en prestamista, aún es más duro y más cruel.

El vino entró y el secreto salió.

La cortesía es una moneda que no cuesta nada dar y da gusto recibirla.



Teatro Balear. Mañana DEBUT EL ACONTECIMIENTO DEL AÑO 60 Gallos y pollos amaestrados 60 Gallos sabios.—Callos ciclistas.—Gallos boxeadores.—Gallos acróbatas La atracción mayor de la época

INFORMACION

Diputación Provincial

Esta mañana debía reunirse la Diputación Provincial para proceder a su constitución, no habiendo, tampoco, podido tener lugar por falta de número de diputados.

Asuntos Municipales

En la mañana de hoy ha cumplimentado el Alcalde accidental señor Buedes, el nuevo Director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blanes Tolosa.

que la privó largo tiempo de los sentidos.

El banquete a Rusiñol

Las listas del banquete que ha de celebrarse en obsequio a don Santiago Rusiñol, el próximo lunes, en el Grand Hotel, aumentan de día en día, pasando de sesenta el número de las personas que hoy estaban suscritas.

La illeta de Cererols

Tenemos noticias, de que el Alcalde accidental señor Buedes, abraza el propósito de impulsar de una manera activa, el expediente del derribo de la illeta de Cererols.

Un suicidio

En una casa de Lluemesana (Menorca) se encontró un hombre ahorcado. Tan pronto se tuvo conocimiento del suceso descubrimiento, salió para el lugar del suceso el digno Juez de Instrucción don José Pérez Soler acompañado del Médico forense señor Blano y del personal de este Juzgado.

Notas del Carnet

PERSONALES El concejal wayerista don Jaime Font y Monteros, hoy ha sentado a la mesa al Capitán General de los Ejércitos Excmo. señor don Valeriano Weyler.

Luis Azórate y Alvarez, Director del Banco de España de Gijón, que falleció a consecuencia del atentado de que fué víctima.

DE VIAJE

A bordo del vapor Rey Jaime II marcharon anoche a Barcelona: El ingeniero de las Obras del puerto don Juan Frontera y el secretario don Luis Canals, que marchan a Madrid.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—La Exaltación de la Santa Cruz. Cuarenta Horas.—Continúan en el Oratorio de la Misericordia, a los Dolores de Nuestra Señora.

De Teatros

Cumpliendo su promesa de ofrecernos todo lo que de positivo valor se había estrenado estas últimas campañas en Madrid, Borrás puso anoche en escena El rebato, el drama en verso que López Martín escribió para las fiestas del Centenario de Burgos y que tan alta distinción le valió a él y a su intérprete.

El rebato es una obra en la cual se trata con suma habilidad el asunto de los Comercios de Castilla, con el acierto por parte del autor de no llevar a escena ninguno de los tres héroes castellanos Bravio, Padilla y Maldonado, encarnando no obstante su espíritu en un personaje simbólico, en Gil Rincón, regidor y herrero que sabe ser buen padre y mejor juez, y que después de dar a su hijo por la causa, entrega su propia vida.

La obra de anoche además de tener como principal y mejor mérito, la buena intención de hacer teatro sano, encierra los deseos de su autor de ir en busca del éxito usando de buenas armas, localmente, sin truco ni efectismo.

El público escuchó con verdadero agrado la obra y los aplausos con que en diversas ocasiones interrumpió la representación se convirtieron en cálidas ovaciones y llamadas a escena al final de cada acto.

Esta tarde a las seis se pone en escena El Alcalde de Zalamea y a las 9:30 de la noche La razón de la locura. Mañana por la noche, única y extraordinaria representación de Tierra baja, la obra cumbre de Enrique Borrás.

Para asistir al homenaje que el Ayuntamiento tiene acordado celebrar en su obsequio, ha llegado esta mañana el ilustre pintor y literato, nuestro querido amigo don Santiago Rusiñol, acompañado de su distinguida esposa.

Se hospedará en el «Gran Hotel», donde, el gran artista ha sido objeto, esta mañana, de cariñosas demostraciones de simpatía.

Sean, el señor Rusiñol y su distinguida esposa bien llegados.

Balear Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona Mr. Torcat y Mrs. Flor de Atiztza con su magnífica colección compuesta de 60 gallos amaestrados.

Dichos artistas se presentarán mañana viernes en el coliseo del Ensanche alternando con un escogido programa de películas. Los célebres gallos sabios, que causarán la admiración del público, se presentarán con un escogido programa en el cual se acreditarán como notables acróbatas, ciclistas, comediantes, boxeadores y malabaristas.

El número por su originalidad es único en el mundo y su éxito principal estriba en la admiración que produce el que hayan podido llegar a amaestrarse estos animales.

La empresa nos participa que a pesar de lo costoso que resulta el número seguirán rigiendo en el Balear los precios de una peseta entrada y butaca, y treinta céntimos entrada general y el espectáculo será en sesión continua.

Otras funciones.—En Santa Cruz fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz. Por la tarde a las cinco, Vísperas solennes; a las siete rosario, Trisagio cantado y procesión con el Lignum Croci.

En la Merced empiezan dos novenas en honor de Nuestra Señora de la Merced por la mañana a las seis y media durante una misa. Por la tarde solenne con exposición mayor rosario, novena y serón por el Reverendo señor don Marcos Garín, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Nuestra Sra. de Belén en el Hospital.

MARITIMAS El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor Mallorca con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera la gasolinera Calafat, con un plico de carga y algunos pasajeros.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor Jaime II, con el correo, pasaje y carga.

Para Andraitx ha salido el pallebot Nuevo Lareño.

HUEVOS FRESCOS a 2'40 ptas. docena TINGLADO núm. 8, PLAZA MAYOR.

PERDIDA De una llanta con neumático. Se gratificará con 50 pesetas su devolución. Informes: AUTO GARAGE BALEAR, Avenida Alejandro Roselló, número 67.

SUBLEVACION MILITAR

A las cuatro de la madrugada suspendió todo el servicio de comunicaciones.—Estado de guerra en Barcelona.—El Gobierno reunido en Consejo permanente.—El General Weyler, recibe órdenes de estar preparado para ir a Madrid al primer aviso.

Esta madrugada, a las cuatro, el Gobierno ha suspendido en toda España las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Esta medida extrema, de suma gravedad, ha causado la consiguiente expectación, pues evidentemente obedecía a algún acontecimiento de importancia.

De momento no nos ha sido posible siquiera vislumbrar la causa de la suspensión de comunicaciones. Cuantas autoridades hemos interrogado han esquivado nuestras preguntas.

Desearíamos empero de informar lo más ampliamente posible a nuestros lectores, hemos apelado a cuantos medios hemos podido, y de nuestras averiguaciones se desprende:

Que en Barcelona, los elementos militares disgustados desde hace algún tiempo con los elementos políticos por la pasividad que les suponen en determinadas cuestiones que atañen al honor patrio, tales como cuestión marroquí y separatismo catalán, aumentado el disgusto por los sucesos ocurridos en Barcelona anteayer con motivo de la fiesta nacionalista del 11 de septiembre, habían dirigido un manifiesto al país firmado por el Capitán General de Barcelona señor Primo de Rivera.

De este hecho, el Gobierno ha dado cuenta mediante la siguiente nota oficial: «El Capitán General de Cataluña, en la noche pasada, ha declarado por sí el estado de guerra en aquella región».

«El general Primo de Rivera se ha incautado de las comunicaciones y se ha dirigido a las otras regiones invitándolas a secundar su actitud».

«Para explicar esta actitud dicho general ha dado un manifiesto al país, anunciando que el Ejército pide al Rey, para salvar a la Patria, la separación de los actuales Ministros y de los políticos de la gubernación del Estado».

«Las fuerzas militares de alguna de aquellas regiones parece que se disponen a seguir el mismo camino de rebeldía».

«El Gobierno se ha reunido en Consejo permanente».

«Cumple el deber de mantenerse en su puesto, que sólo abandonaría ante la fuerza si los promotores de la sedición se decidieran a arrostrar todas las consecuencias de sus actos».

«El Rey llegará esta mañana a Madrid».

Las fuerzas militares a que se alude en la nota oficial, que se disponen a seguir el mismo camino de rebeldía, serán seguramente las de Valencia y Zaragoza, y puede que el gobierno se haya dado cuenta de este espíritu de rebeldía al pretender en vano que las guarniciones de dichas regiones saliesen para Barcelona a sofocar la sublevación.

El Gobierno ha transmitido órdenes al Capitán General de Baleares, Excelentísimo señor don Ventura Fontan, para que dispusiera que el contratorpedero Osado se hallase dispuesto para llevar

a la península al general Weyler, primer aviso. El Osado había salido ayer del puerto de Palma para hacer un cruceo, y su vista se le ha radiotelegrafiado para que regresase a Palma sin pérdida de tiempo.

Sabedor de ello el Director General de la Aero-Marítima señor Tons y Tons ha dispuesto que se preparase para prender viaje un hidro Lioré Olivier, cual ha sido ofrecido al Capitán General y al General Weyler, para transportar a la península.

«En su virtud, si el General Weyler, obedece al Gobierno antes de que el Osado regrese, embarcará a bordo el Lioré Olivier con rumbo a un punto Levante».

Las tropas de esta guarnición han acuarteladas, medida que está quedando totalmente cumplida.

Con motivo de las órdenes del Gobierno, esta mañana a las 6 y media ha suspendido el servicio telegráfico en Palma.

A las 8, y en atención a que la telefonía de Palma, se interrumpió ha restablecido el servicio.

Desearíamos de conocer por conducto del señor Gobernador, quién a esas preguntas, sobre el caso, ha contestado que no sabía ocurrir nada en la península.

«Sabe Vd. si esta madrugada ha sido interrumpida por una hora la comunicación telegráfica y telefónica toda España?»

«No lo sabía—ha contestado—vez lo hayan estado algunas líneas fines particulares, que no tengan carácter grave... Yo he visto, sin embargo, que se ha recibido y se rechina otro servicio».

«Sabe Vd. si ha sido puesta a disposición del general Weyler para que pueda marchar a la península cuando lo crea conveniente?»

«Tampoco lo sé».

«Ha visitado Vd. esta mañana al presido general en su domicilio de Ros?»

«Sí señor, le he visitado».

«Para ponerle al corriente de las noticias recibidas de Madrid».

«No señor, para despedirme con motivo de su próximo viaje».

«Me ha preguntado el general si salían vapores para Barcelona y he contestado que mañana, lo que da a entender que el Marqués de San Carlos marchará por la vía regular».

«Y no han hablado con el general de otra cosa que de lo que Vd. me ha dicho».

«De nada más».

«Apenas terminaba el señor Santín de pronunciar las anteriores frases, un ordenanza le ha anunciado que se hallaba en el Gobierno el general Weyler».

«El Gobernador ha dejado su casa en mano, corriendo a recibir al general con el cual ha celebrado una conferencia reservada en el mismo momento».

«Al abandonar el Gobierno el general Weyler, el Gobernador se ha dirigido a su despacho diciendo: «No creo que marche hoy al general»».

«Y, a que ha venido? he preguntado, a despedirse de Vd».

«Sí, efectivamente».—A después ha contestado el Sr. Gobernador:

«Viendo que nuestras tentativas para minar a conocer algo de lo que se ha conducido oficial, eran inútiles, hemos despedido del señor Santín a quien hemos creído observar contrariado».

«Por el jefe de la fuerza de esta Comandancia, ha sido denunciado ante el juez correspondiente, el dueño de un café de esta localidad por haber sido sorprendidos varios individuos, jugando, en dicho café, a los prohibidos».

«La del puesto de Algodales, ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras».

«Tiro al blanco. Esta tarde desde los fuertes de la costa, se han practicado ejercicios de tiro al blanco, hoyéndose los disparos desde tierra».

«El jefe político, del caballero Aguadaz. Este libro, es un emocionante aguarde de la vida nacional. Alocución gallarda, grito doloroso de la verdad en toda su magnífica y cruel pureza, debe ser leído por todos: desde la mujer que da los hijos de sus entrañas para la guerra, al ciudadano que entrega su voto para las Cortes... En él encontrarán una sobria y vibrante pintura de la vida política y el secreto de muchos de nuestros dolores y nuestros fracasos de pueblo, unidos a una de esas apasionadas historias, de amor, en que es maestro del arte de la emoción el autor de esta novela».

De venta en la librería de José Tons.

«Pescado. Continúa bien abastecida de pescado, todos los días, la pescadería de la Plaza de Abastos».

Hoy había en ella gran cantidad de lampargas.

«Una beca. El 17 del presente mes termina el plazo de presentación para tomar parte en las oposiciones a beca de niño-cantor de la Catedral, que se celebrarán el 18, a las diez de la mañana, en el Seminario».

«Nuevo semanario.—Hemos recibido la visita del nuevo periódico independiente El Pueblo, que ha comenzado a publicarse en Andraitx. Le deseamos larga vida».

«Denunciados. Lo han sido ante el Jefe de Obras Públicas varios conductores de carros vecinos de pueblos de la isla, por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras».

«A reparar. Procedente de Alicante es esperado en este puerto un pallebot que ha de ser objeto de detenida reparación en uno de estos astilleros».

INFORMES: JUAN GOMILA MARINA-13 Telefono número 326—Palma

Exaluma pida... CONS... y... T... Ca... M... La próxi... andore... P... ción de G... Casimiro... bierno de... tal Gobie... de mando... El E... do el v... Congreso... Consejo de... Irá a la... Los... El Duque... manifestac... Marqués de... nistros en... telegrama... sobre cues... afectan a M... Aun no h... dor de Bar... España... La rec... Melilla... de Abd-el... ineficaz ent... Beni-Ulxoo... para la har... recorrieran... También l... nucleos de... tueron con... sulta del ca... tado los es... Se ha com... realizó re... Orán, media... adquirir im... tos. El alto co... rreos com... siguiente: «... «Su novoe... protectorado... Al soldado... la, se le disp... tina en Alh... mente, causó... la mano izqu... En la enfer... do el soldado... Hidalgo, con... derecha y pi... soldado Ant... la fractura de... plera muy p... de la explosi... se efectuand... Act... Melilla... Al... ron las posi... Perea. También... plaza de Alh... Al amanecer... ron fuego sob... Sol... Ha termina... de los soldado... ción de Dar-Q... ET... biarones de... tonces, lo pro... amigo. Mongarín... mente; estaba... «Esta noche... so José—¿Qué... Pleno en o... respondido Luc... gular. «¡Ah! ¿Y... mañana, mi qu... «Eso es un... «El cual con... togados. Y añadió en... «Hoy no est... desde el momen... secrete que qu... no le pregunt... cosa. «¿Qué tiene... davia? «¿Cuánto he... che? «He perdido... daba. «¿A cuánto se... «A diez mil... «¿Quiere ust... jugando? «No puedo d... ya no me qued... «Pero yo p... francos a mi no...



CONSULTORIO DE UROLOGIA

DE LOS-

HERMANOS ALOMAR

Exalumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato. Tratamiento moderno de la SIFILIS.

Talleres VICTONI

MUEBLES DE ESTILO Caoba - Olivo - Roble - Nogal

Mas Telegramas

La política

La próxima combinación de Gobernadores

Madrid, 12 (3 t). Parece que en la próxima combinación de Gobernadores, irá a Sevilla don Casimiro Torre, que desempeña el Gobierno de Canarias; y a Vizcaya, el actual Gobernador de Oviedo, cuyos dotes de mando elogian los ministros.

El ministro del Trabajo El señor Armiñán no podrá ir a Oviedo el viernes a presidir la apertura del Congreso astur americano porque hay Consejo de ministros en ese día.

Los ministros se reúnen El duque de Almodovar del Valle ha manifestado que a las 10 de la noche el Marqués de Albuera reunió a los ministros en su casa para enterarlos del telegrama que ha enviado el señor Alba, sobre cuestiones internacionales, que no afectan a Marruecos.

España en Marruecos La recluta de la harca enemiga Madrid 12 (3 t). Melilla.—En vista de que los agentes de Abd-el Krim hicieron propaganda ineficaz entre las tribus de Tensuana y Beni-Ulxoch, no consiguiendo reclutas para la harca ha decidido el jefe rebelde recorrerlas personalmente.

Comunicado oficial El alto comisario de España en Marruecos comunica a este Ministerio lo siguiente: "Sin novedad militar en la zona del protectorado."

Actividad del enemigo Madrid 12 (12 n). Melilla.—Anoche los moros hostilizaron las posiciones de Tizzi-Asa y Dar Fera.

Portela a Barcelona Madrid 12 (12 n). El ministro de Fomento señor Portela ha marchado a Barcelona acompañado de varios periodistas y algunas personalidades.

La apertura de los Tribunales El próximo día 15, en el Senado, se verificará la solemne apertura de los Tribunales de Justicia.

Los contratos con las compañías de electricidad. En el ministerio del Trabajo han facilitado el texto de la real orden sobre contratos con las compañías de electricidad.

Las responsabilidades Madrid 13 (1 m). Ha quedado ultimado el expediente de las responsabilidades.

La catástrofe del Japón La situación de Tokio Madrid 12 (3 t). Tokio.—La mayor parte de los periódicos han reanudado su publicación y a los mercados han comenzado a llegar viveres en abundancia restableciéndose rápidamente las transacciones.

Las víctimas del Japón Londres.—Comunican de Tokio que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital es de 84.114.

Socorros para el Japón Roma.—El Papa ha enviado veinte mil dólares al Delegado Apostólico de Tokio para las víctimas de la catástrofe del Japón.

Del extranjero París.—De las últimas informaciones recibidas acerca del naufragio de siete contratorpederos norteamericanos — a que se refería una información de San Francisco —, resulta que el naufragio se produjo en un momento en que los buques avanzaban muy impedidos por la espesa niebla reinante.

Los sucesos de Barcelona, disgustan a los militares Madrid 12 (12 n). Durante todo el día circularon rumores referentes al disgusto que entre los elementos militares han causado los muertos que se dieron en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

El acorazado «España»

A causa de haber abonado el tiempo, ha mejorado la situación del acorazado España.

Nombramiento de Interventores civiles del Protectorado

Tetuán.—Han sido nombrados Interventores civiles del Protectorado, con el sueldo anual de veinte mil pesetas, don Ricardo Ruiz y don Rogelio Gonzales.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

El próximo viernes regresará a Madrid procedente de Ciudad Real, el general Aguilera.

El sábado próximo reanudarán sus trabajos el Supremo de Guerra, existiendo la impresión de que sus deliberaciones serán interesantísimas.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

Al cadáver, por iniciativa de la colonia española, se le tributaron grandes honores, al enterrarle en el panteón de Mártires del Deber, constituyéndose las autoridades cubanas, asistiendo un homenaje para España.

La caja lleva dedicatoria en letras de oro, conteniendo el acta judicial del hallazgo del cadáver y entrega y sepelio de los restos del oficial.

Sobre las banderas española y cubana figuran los efectos encontrados.

Traslado de restos

Esta mañana se ha verificado el traslado de los restos del poeta y ex ministro gallego N. Comedez Pastor Diaz, desde el Palacio de los Consejos, donde quedaron ayer depositados hasta la estación del Norte, con objeto de llevarlos a Vivero (Lugo).

Concurrieron, presidiendo el duelo, los ministros de la Guerra, Marina, Fomento, Instrucción, Comisión organizadora del traslado de los restos presidida por el señor Vigur, representantes del Ayuntamiento, Diputación, Academia Española y otras muchas entidades oficiales, los diputados y senadores por Lugo y otras provincias gallegas.

Procedía a la carroza fúnebre un piquete de caballería municipal.

Por las calles de Ballén y San Vicente la comitiva se dirigió a la estación, donde el cadáver quedó depositado en el furgón convertido en capilla ardiente.

El clero entonó un responso.

Portela a Barcelona

Madrid 12 (12 n). El ministro de Fomento señor Portela ha marchado a Barcelona acompañado de varios periodistas y algunas personalidades.

La apertura de los Tribunales El próximo día 15, en el Senado, se verificará la solemne apertura de los Tribunales de Justicia.

Los contratos con las compañías de electricidad. En el ministerio del Trabajo han facilitado el texto de la real orden sobre contratos con las compañías de electricidad.

Las responsabilidades Madrid 13 (1 m). Ha quedado ultimado el expediente de las responsabilidades.

La catástrofe del Japón La situación de Tokio Madrid 12 (3 t). Tokio.—La mayor parte de los periódicos han reanudado su publicación y a los mercados han comenzado a llegar viveres en abundancia restableciéndose rápidamente las transacciones.

Las víctimas del Japón Londres.—Comunican de Tokio que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital es de 84.114.

Socorros para el Japón Roma.—El Papa ha enviado veinte mil dólares al Delegado Apostólico de Tokio para las víctimas de la catástrofe del Japón.

Del extranjero París.—De las últimas informaciones recibidas acerca del naufragio de siete contratorpederos norteamericanos — a que se refería una información de San Francisco —, resulta que el naufragio se produjo en un momento en que los buques avanzaban muy impedidos por la espesa niebla reinante.

Los sucesos de Barcelona, disgustan a los militares Madrid 12 (12 n). Durante todo el día circularon rumores referentes al disgusto que entre los elementos militares han causado los muertos que se dieron en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

El acorazado «España»

A causa de haber abonado el tiempo, ha mejorado la situación del acorazado España.

Nombramiento de Interventores civiles del Protectorado

Tetuán.—Han sido nombrados Interventores civiles del Protectorado, con el sueldo anual de veinte mil pesetas, don Ricardo Ruiz y don Rogelio Gonzales.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

El próximo viernes regresará a Madrid procedente de Ciudad Real, el general Aguilera.

El sábado próximo reanudarán sus trabajos el Supremo de Guerra, existiendo la impresión de que sus deliberaciones serán interesantísimas.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

Al cadáver, por iniciativa de la colonia española, se le tributaron grandes honores, al enterrarle en el panteón de Mártires del Deber, constituyéndose las autoridades cubanas, asistiendo un homenaje para España.

La caja lleva dedicatoria en letras de oro, conteniendo el acta judicial del hallazgo del cadáver y entrega y sepelio de los restos del oficial.

Sobre las banderas española y cubana figuran los efectos encontrados.

Traslado de restos

Esta mañana se ha verificado el traslado de los restos del poeta y ex ministro gallego N. Comedez Pastor Diaz, desde el Palacio de los Consejos, donde quedaron ayer depositados hasta la estación del Norte, con objeto de llevarlos a Vivero (Lugo).

Concurrieron, presidiendo el duelo, los ministros de la Guerra, Marina, Fomento, Instrucción, Comisión organizadora del traslado de los restos presidida por el señor Vigur, representantes del Ayuntamiento, Diputación, Academia Española y otras muchas entidades oficiales, los diputados y senadores por Lugo y otras provincias gallegas.

Procedía a la carroza fúnebre un piquete de caballería municipal.

Por las calles de Ballén y San Vicente la comitiva se dirigió a la estación, donde el cadáver quedó depositado en el furgón convertido en capilla ardiente.

El clero entonó un responso.

Portela a Barcelona

Madrid 12 (12 n). El ministro de Fomento señor Portela ha marchado a Barcelona acompañado de varios periodistas y algunas personalidades.

La apertura de los Tribunales El próximo día 15, en el Senado, se verificará la solemne apertura de los Tribunales de Justicia.

Los contratos con las compañías de electricidad. En el ministerio del Trabajo han facilitado el texto de la real orden sobre contratos con las compañías de electricidad.

Las responsabilidades Madrid 13 (1 m). Ha quedado ultimado el expediente de las responsabilidades.

La catástrofe del Japón La situación de Tokio Madrid 12 (3 t). Tokio.—La mayor parte de los periódicos han reanudado su publicación y a los mercados han comenzado a llegar viveres en abundancia restableciéndose rápidamente las transacciones.

Las víctimas del Japón Londres.—Comunican de Tokio que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital es de 84.114.

Socorros para el Japón Roma.—El Papa ha enviado veinte mil dólares al Delegado Apostólico de Tokio para las víctimas de la catástrofe del Japón.

Del extranjero París.—De las últimas informaciones recibidas acerca del naufragio de siete contratorpederos norteamericanos — a que se refería una información de San Francisco —, resulta que el naufragio se produjo en un momento en que los buques avanzaban muy impedidos por la espesa niebla reinante.

Los sucesos de Barcelona, disgustan a los militares Madrid 12 (12 n). Durante todo el día circularon rumores referentes al disgusto que entre los elementos militares han causado los muertos que se dieron en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

El acorazado «España»

A causa de haber abonado el tiempo, ha mejorado la situación del acorazado España.

Nombramiento de Interventores civiles del Protectorado

Tetuán.—Han sido nombrados Interventores civiles del Protectorado, con el sueldo anual de veinte mil pesetas, don Ricardo Ruiz y don Rogelio Gonzales.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

El próximo viernes regresará a Madrid procedente de Ciudad Real, el general Aguilera.

El sábado próximo reanudarán sus trabajos el Supremo de Guerra, existiendo la impresión de que sus deliberaciones serán interesantísimas.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

Al cadáver, por iniciativa de la colonia española, se le tributaron grandes honores, al enterrarle en el panteón de Mártires del Deber, constituyéndose las autoridades cubanas, asistiendo un homenaje para España.

La caja lleva dedicatoria en letras de oro, conteniendo el acta judicial del hallazgo del cadáver y entrega y sepelio de los restos del oficial.

Sobre las banderas española y cubana figuran los efectos encontrados.

Traslado de restos

Esta mañana se ha verificado el traslado de los restos del poeta y ex ministro gallego N. Comedez Pastor Diaz, desde el Palacio de los Consejos, donde quedaron ayer depositados hasta la estación del Norte, con objeto de llevarlos a Vivero (Lugo).

Concurrieron, presidiendo el duelo, los ministros de la Guerra, Marina, Fomento, Instrucción, Comisión organizadora del traslado de los restos presidida por el señor Vigur, representantes del Ayuntamiento, Diputación, Academia Española y otras muchas entidades oficiales, los diputados y senadores por Lugo y otras provincias gallegas.

Procedía a la carroza fúnebre un piquete de caballería municipal.

Por las calles de Ballén y San Vicente la comitiva se dirigió a la estación, donde el cadáver quedó depositado en el furgón convertido en capilla ardiente.

El clero entonó un responso.

Portela a Barcelona

Madrid 12 (12 n). El ministro de Fomento señor Portela ha marchado a Barcelona acompañado de varios periodistas y algunas personalidades.

La apertura de los Tribunales El próximo día 15, en el Senado, se verificará la solemne apertura de los Tribunales de Justicia.

Los contratos con las compañías de electricidad. En el ministerio del Trabajo han facilitado el texto de la real orden sobre contratos con las compañías de electricidad.

Las responsabilidades Madrid 13 (1 m). Ha quedado ultimado el expediente de las responsabilidades.

La catástrofe del Japón La situación de Tokio Madrid 12 (3 t). Tokio.—La mayor parte de los periódicos han reanudado su publicación y a los mercados han comenzado a llegar viveres en abundancia restableciéndose rápidamente las transacciones.

Las víctimas del Japón Londres.—Comunican de Tokio que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital es de 84.114.

Socorros para el Japón Roma.—El Papa ha enviado veinte mil dólares al Delegado Apostólico de Tokio para las víctimas de la catástrofe del Japón.

Del extranjero París.—De las últimas informaciones recibidas acerca del naufragio de siete contratorpederos norteamericanos — a que se refería una información de San Francisco —, resulta que el naufragio se produjo en un momento en que los buques avanzaban muy impedidos por la espesa niebla reinante.

Los sucesos de Barcelona, disgustan a los militares Madrid 12 (12 n). Durante todo el día circularon rumores referentes al disgusto que entre los elementos militares han causado los muertos que se dieron en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

El acorazado «España»

A causa de haber abonado el tiempo, ha mejorado la situación del acorazado España.

Nombramiento de Interventores civiles del Protectorado

Tetuán.—Han sido nombrados Interventores civiles del Protectorado, con el sueldo anual de veinte mil pesetas, don Ricardo Ruiz y don Rogelio Gonzales.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

El próximo viernes regresará a Madrid procedente de Ciudad Real, el general Aguilera.

El sábado próximo reanudarán sus trabajos el Supremo de Guerra, existiendo la impresión de que sus deliberaciones serán interesantísimas.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en el Museo de la Academia de Infantería, una artística caja, en forma de libro, conteniendo diversos objetos hallados sobre el cadáver de un oficial de Infantería de los que murieron heroicamente en el combate de las lomas de San Juan, y que fué encontrado casualmente al practicar excavaciones los alumnos de una granja-cuena.

Al cadáver, por iniciativa de la colonia española, se le tributaron grandes honores, al enterrarle en el panteón de Mártires del Deber, constituyéndose las autoridades cubanas, asistiendo un homenaje para España.

La caja lleva dedicatoria en letras de oro, conteniendo el acta judicial del hallazgo del cadáver y entrega y sepelio de los restos del oficial.

Sobre las banderas española y cubana figuran los efectos encontrados.

Traslado de restos

Esta mañana se ha verificado el traslado de los restos del poeta y ex ministro gallego N. Comedez Pastor Diaz, desde el Palacio de los Consejos, donde quedaron ayer depositados hasta la estación del Norte, con objeto de llevarlos a Vivero (Lugo).

Concurrieron, presidiendo el duelo, los ministros de la Guerra, Marina, Fomento, Instrucción, Comisión organizadora del traslado de los restos presidida por el señor Vigur, representantes del Ayuntamiento, Diputación, Academia Española y otras muchas entidades oficiales, los diputados y senadores por Lugo y otras provincias gallegas.

Procedía a la carroza fúnebre un piquete de caballería municipal.

Por las calles de Ballén y San Vicente la comitiva se dirigió a la estación, donde el cadáver quedó depositado en el furgón convertido en capilla ardiente.

El clero entonó un responso.

Portela a Barcelona

Madrid 12 (12 n). El ministro de Fomento señor Portela ha marchado a Barcelona acompañado de varios periodistas y algunas personalidades.

La apertura de los Tribunales El próximo día 15, en el Senado, se verificará la solemne apertura de los Tribunales de Justicia.

Los contratos con las compañías de electricidad. En el ministerio del Trabajo han facilitado el texto de la real orden sobre contratos con las compañías de electricidad.

Las responsabilidades Madrid 13 (1 m). Ha quedado ultimado el expediente de las responsabilidades.

La catástrofe del Japón La situación de Tokio Madrid 12 (3 t). Tokio.—La mayor parte de los periódicos han reanudado su publicación y a los mercados han comenzado a llegar viveres en abundancia restableciéndose rápidamente las transacciones.

Las víctimas del Japón Londres.—Comunican de Tokio que el número oficial de cadáveres hasta ahora recogidos en las calles de la capital es de 84.114.

Socorros para el Japón Roma.—El Papa ha enviado veinte mil dólares al Delegado Apostólico de Tokio para las víctimas de la catástrofe del Japón.

Del extranjero París.—De las últimas informaciones recibidas acerca del naufragio de siete contratorpederos norteamericanos — a que se refería una información de San Francisco —, resulta que el naufragio se produjo en un momento en que los buques avanzaban muy impedidos por la espesa niebla reinante.

Los sucesos de Barcelona, disgustan a los militares Madrid 12 (12 n). Durante todo el día circularon rumores referentes al disgusto que entre los elementos militares han causado los muertos que se dieron en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

Firma de Marina San Sebastián.—Se firmó un decreto condecorando el mando del cañonero Lauria al capitán de fragata don Juan Nepomuceno Rodríguez.

La jornada regia San Sebastián.—El Rey llevó en automóvil al señor Alba hasta el ministerio de jornada, y luego el monarca siguió a Biarritz para almorzar con la Reina.

Comentando los actos separatistas Madrid 12 (12 n). En los círculos políticos se han seguido comentando los actos separatistas ocurridos ayer en Barcelona.

Excavaciones Sanlúcar.—En el oto de Doñana se efectúan excavaciones patrocinadas por el Estado para hallar la antigua ciudad de Tartaco, que según los historiadores existió en las desembocaduras del río hoy llamado Gueda quivir, diez siglos antes de la era cristiana.

El acorazado «España»

A causa de haber abonado el tiempo, ha mejorado la situación del acorazado España.

Nombramiento de Interventores civiles del Protectorado

Tetuán.—Han sido nombrados Interventores civiles del Protectorado, con el sueldo anual de veinte mil pesetas, don Ricardo Ruiz y don Rogelio Gonzales.

Un regalo para la Academia de Infantería

El centro y la colonia española de Santiago de Cuba, han enviado al rey, para que figure en





# Banco de Ahorro y Construcción

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO

Capital suscrito en el presente año hasta el 31 de Agosto

## 13.663,000 Pesetas

CASA CENTRAL: Prim, 5—MADRID

Delegación para Cataluña: Plaza Cataluña, 9—Barcelona

Delegación general para Baleares: Hotel Alhambra—Palma de Mallorca

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente: Excmo. Sr. D. José M. de Olórzaga, Abogado.  
Vicepresidente: Excmo. Sr. Marqués de Velilla de Ebro, Abogado.  
Consejero delegado: D. Luis Masó y Simó, Fundador del Banco.  
Secretario: D. Carlos de Albert Despujol, Diputado a Cortes.

Vocales: Excmo. Sr. D. Angel Alvarez Mendoza, Abogado.  
D. Ramon Roig Armengol, Abogado.  
D. Armando Irala Martínez, Propietario.  
D. Marcelo del Corral, Barón de Torrellas, Arquitecto.

Ingresando en esta Sociedad, única por sus sólidas garantías e inmejorables condiciones, hallareis: casa propia, salud, riqueza y asegurareis vuestro porvenir y el de vuestros hijos.

Informes gratis los facilitará el Delegado general para Baleares  
**ALFREDO DE AVILES, Abogado—HOTEL ALHAMBRA, Palma de Mallorca**

### Motor eléctrico

15 HP. marca Siemens Brothers, tres meses de uso. Se vende, Avenida de Jauro Roselló, 107.

### Venta casa

Situada próxima calle Olmos, por 22.000 pesetas (al contado o a plazos). Produce alquileres mensuales adelantados 134 pts.  
Razón: Centro de Anuncios.

### Necesito colono

Para finca muy buena. Informes: Casa Masroig, Valori—2.

### Por retirarse

del negocio, se vende la estertería de una zapatería recién construida. Dichos muebles son nuevos y de gran lujo aplicables para otros diferentes negocios. Informarán: Platería, 1.

### Chalet en Sóller

Se alquila amueblado y con servicio o sin él, a precio médico.  
Razón: Centro de Anuncios.



El Paco quiere a la Peca con el fiador.  
A Peca su amor por Paco poco le dura.  
En cambio Paco procura tener a Peca contenta con PE A CURA.

Jabón 1'50.—Crema, 2'50.—Polvos 2'50.—Agua cutánea, 5'50.—Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones, para el pelo 4'30 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

### Últimas creaciones—Productos serie Ideal

Acacia, Mimosa, Ginebra, Rosa de Jericó, Admirable, Matina-Chipre. Rocio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguet, Violeta, Jasmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según concentración para el pañuelo 18 pesetas frasco en festuche, CORTES HERMANOS, Sarriá (Barcelona).

### Servicios de la Comp. Transatlántica

#### LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK VENEZUELA, COLOMBIA Y PUERTOS DEL PACIFICO

El vapor MONTEVIDEO saldrá el 25 septiembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor ALFONSO XII saldrá el día 17 de septiembre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor MANUEL ARNUS saldrá el 10 de septiembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guayra, Puerto Cabelo, Curacao, Sabanailla, Colón y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA saldrá el 4 de septiembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

#### LINEA A FILIPINAS Y PUERTO DE CHINA Y JAPON

El vapor LEGAZPI saldrá de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, donde saldrá el 2 de Septiembre para Manila y puertos de China y Japon.

#### LINEA A FERAZO POU

El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá el día septiembre de Barcelona (con escalas en Valencia y Alicante) y el de Cádiz para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Ferazou POU.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajero, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafos sin hilos.

Informarán en Palma, Jaime M. Granada, Plaza Antonio Matur, 4.

### Footballistas

Dotad vuestros equipos con Balones y zapatos RAEL.

### CASA CODINA

Calle Unión 8, Palma

(Entre Mercado y Borne)

### CALLICIDA PIZA

Extiende rápidamente sin molestia ni dolor, los callos ni durezas. Es eficaz, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta (en farmacias, droguerías y zapaterías).

### Globos Grotescos



De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort

### Se alquila en el Terreno

Casa con jardín y cochera lindante con el bosque de Bellver, Calle del Dos de Mayo número 4. Informarán en el Centro de Anuncios.

### Calados

La antigua casa de calados, plisados, bordados y todo lo de modistería y ropa blanca de la calle PALACIO 40 (PORTICOS) se ha trasladado PLAZA SANTA EULALIA, 17, BAJOS, entre Casa Socorro y Cine Moderno.

### Piano

Usado. Se vende. Informes: Centro de Anuncios.

### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejon) y Merced, 8.

### Se vende finca

Que renta el 6 por 100. Precio 25.000 pesetas.  
Informes: Centro de Anuncios

### Se alquila en Sóller

Una casa que reúne buenas condiciones, cerca de la estación de Caril.  
Informes: Centro de Anuncios

### Limosneros y Bolsillo de plata

Elegantes, modernos, resistentes económicos los encontrará en la fábrica y despacho de

### LUIS SEGURA

Calle 31 de Diciembre número 1 (carretera de Sóller).  
NOTA.—Esta casa tiene mucha una sección especial para restauración y composuras por estropajo que estén, a precios insignificantes. Limosneros plata de ley de 12'90 pesetas.

### Se alquila piso

A 3 kilómetros de la carretera Valldemosa.  
Razón: Centro de Anuncios.

### Vendo moto marca

**New Hudson**

A toda prueba. Informes: **Casa Castell** STO. DOMINGO, 34 y 35

### Se alquila

Dos casas, bajas y primer piso, o separado y mucha hermosos jardines, en el Vivero. Informes: Centro de Anuncios

### Cedo piso

Con algunos muebles y agua de ceder.  
Informes: Centro de Anuncios

### SE VENDE

Finca situada en punto céntrico de esta ciudad.  
Informes: Santo Domingo, 34

### NODRIZA

Joven de 25 años, robusta de medio año, desea criar su casa en Muro, como en sus padres. Informarán: Olmos, 10 (tienda).

### Se alquila

Locales grandes y pequeños para industria o almacén.

### Se vende

Un motor a gas Crosley de 9 a 10 HP. y un motor de para granos.  
Informes: La Rosa Blanca, octava—33.

### Se vende

Una casa de recreo en el cerro del Terreno, cerca parada de Informes: Centro de Anuncios

### Se vende

Dos solares en la playa de la cerca del torrente. Para informes: Jefe de la Estación del Arra

### Cereria B. MIRALL

UNION, 37  
Cera pura para el culto. Cajas para procesiones, enterramientos, etc.

### 3 Gotas de

de



hacen brillar todos los Metales como un espejo

Chem. Werke LUZINSKI & CO. BERLIN-LICHTENBERG 9. Fin. Sucursal en BARCELONA y VILA SAN CARLOS 10.

### ¿Callos?

Juanetes, durezas. Use sin dudar UNGUENTO MAGICO tres días radical. Farmacia, droguerías. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO P.I. S. Ildefonso, 4, Muro.

*Comprar la rutina.  
No pida la lámpara  
PHILIPS, sino una  
PHILIPS ARGENTA*

*Ultima novedad de la fábrica*

*El globo blanco, luciendo. La lámpara sin sombras. La fuente ideal de luz*

*La gran sensación en la electricidad.*

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y CENTRALES ELECTRICAS

Depositario: **SEBASTIAN MORANTA** Gater 5, Palma

## Casa de las Medias

118, Sindicato, 118

### Llegaron los Estambres

Clase superior . a 0'50 onza  
Clase Riz . a 0'40 "

Estos precios regirán ocho días  
**¡Señoras! Aprovechen**

Medias seda	a	1'25	par
Medias seda	a	1'75	"
Medias tricot	a	2'75	"
Medias lo mejor	a	4'00	"
Medias todo seda	a	4'50	"
Medias seda natural	a	7'00	"

No tarden en venir  
**113, Sindicato, 113**

Gran gurtido de  
**Específicos Nacionales**  
y Extranjeros

**Droguería de Hijos de José Juan**  
Calle de la Marina, 20

### FLORES ARTIFICIALES

Venta de toda clase de flores.—Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora.— Precios excepcionales para Modistas.  
**SANTO DOMINGO 32, ENTRESUELO.**

## Compañía Pinillos

Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el día 26 de Septiembre el vapor

### Cádiz

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

### Servicio al Brasil Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires  
Saldrá de Barcelona el día 23 de Septiembre el vapor

### Catalina

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y Las Palmas. Para mas informés dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta  
**Gabriel Mulet, Marina, 68, Palma**



Nuevas fantasías en corbatas de lujo

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal

58 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio. Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución, 14—2.

